

OLIVIER CHRISTINAT

ODILE MEYLAN

TSR

Pour son 50^e anniversaire, l'EPFL s'offre au regard des photographes

Page 20



Quand l'art et la science s'unissent pour réfléchir aux défis du futur

Pages 17 et 23



À l'attention de ceux qui ignorent encore la série «Game of Thrones»

Page 24



24 heures

Le grand quotidien vaudois. Depuis 1762 | www.24heures.ch

GuideTV SAMEDI
 AVEC LE GUIDE TV DÉCOUVREZ NOTRE SUPPLÉMENT CONSACRÉ AUX 20KM DE LAUSANNE

Les oubliés du Léman veulent s'inviter dans nos assiettes

Un projet vaudois cherche à promouvoir les espèces du lac trop souvent boudées

Ne seriez-vous pas tenté par un moelleux de tanche, un croustillant de gardon ou un croc-cuchaule aux écrevisses? À l'École hôtelière de Lausanne, jeudi soir, les chefs ont relevé un défi: cuisiner des poissons souvent méconnus de nos papilles gustatives. Bien plus qu'un concours façon «Top Chef», cet événement s'insérait dans un

vaste programme franco-suisse d'éducation à l'environnement. «On trouve trente espèces de poissons dans le Léman mais il n'y en a que cinq qui sont commercialisées», explique le biologiste et directeur de la Maison de la Rivière, Jean-François Rubin. Ces cinq espèces, ce sont la perche,

Point fort, page 3

Diversifier l'offre de poissons pour aider les espèces et les pêcheurs

Disparition La féra se fait de plus en plus rare dans les filets

l'omble chevalier, la féra, le brochet et la truite. Toutes soumises à une forte pression de pêche.

L'objectif du projet vaudois est aussi de soutenir les pêcheurs professionnels. «Avec le réchauffement climatique, les effectifs des poissons fluctuent, rappelle Jean-François Rubin. Par le passé, la per-

che s'effondrait; aujourd'hui c'est la féra, demain ce sera peut-être la truite... En mettant tous leurs œufs dans le même panier, les pêcheurs pourraient se retrouver sans ressources.»

Une vingtaine de pêcheurs se sont dits intéressés par cette diversification. La commercialisation débutera cet été.

Un duel valdo-genevois si show



Basketball L'affrontement entre le Vaudois Thabo Sefolosha (Utah, de dos) et le Genevois Clint Capela (Houston) marque le premier tour des play-off de NBA ce dimanche. Page 16 BOB LEVEY/GETTY IMAGES

Professeur mis à pied

Un ancien juge chargé d'établir les faits

L'affaire qui secoue le Gymnase Auguste-Piccard depuis plus de deux semaines a rebondi vendredi. La Direction générale de l'enseignement postobligatoire a mandaté l'ancien juge cantonal François Meylan pour établir les faits. Page 4

Église et société

Benoît XVI réapparaît pour fustiger Mai 68

Jusqu'à présent silencieux sur la pédophilie, le pape émérite accuse le concile Vatican II et Mai 68 d'en être responsables. De manière générale, le pontife allemand à la retraite estime que l'Église catholique s'est reniée en s'ouvrant à la modernité. Page 9

Lettres anonymes

Un corbeau pousse le CHUV à saisir la justice

En plein débat sur son avenir, le CHUV se retrouve au cœur d'une affaire nauséabonde. Le directeur adjoint, Oliver Peters, a subi les attaques personnelles d'un corbeau et des menaces ont été proférées par courriel. L'hôpital a déposé une plainte. Une enquête pénale a été ouverte. Page 6

Touristes assassinées

Genevois lourdement condamné au Maroc

Nicholas P., l'un des deux Suisses suspectés d'être mêlés aux meurtres de deux Scandinaves, en décembre dernier dans le Haut-Atlas, a été condamné jeudi à 10 ans de réclusion par le Tribunal anti-terroriste de Salé. La famille du condamné veut se battre pour ne pas «laisser Nicholas croupir en prison». Page 11

PUBLICITÉ

24heures Partenaire média

MIGROS BCV vaudoise

J-9 20 KM DE LAUSANNE

SAMEDI 4 DIMANCHE 5 MAI 2019

ÉTES-VOUS DÉJÀ INCRIT?

LAUSANNE CAPITALE OLYMPIQUE lfm LA RADIO LATEL X SPORT XX isa



Lausanne et région

Lutry lance la défense de son chantier à 30 millions

Infrastructures
Deux soirs de suite, la Municipalité a soumis la transformation de la route de Lavaux aux questions de sa population

Romarc Haddou

Réaménager la route de Lavaux entre la Petite Corniche, à l'est, et la frontière avec Paudex, à l'ouest. C'est le projet que présentait l'Exécutif de Lutry à ses habitants mercredi et jeudi soirs. Le chantier n'a rien d'anodin puisqu'il constitue le plus gros investissement de la législature, à hauteur de 30,5 millions de francs, et s'inscrit dans le cadre du projet d'agglomération des Axes forts.

Concrètement, il s'agit de transformer la route cantonale en un «boulevard urbain» où cohabiteront piétons, cyclistes, automobilistes et transports publics. Une mue qui impliquera le remplacement du Grand-Pont par un giratoire, la création d'une place publique au carrefour du Voisinand, et surtout une reconfiguration complète de la route.

Freiner le trafic individuel

Des pistes cyclables seront créées, le transport individuel se contentera de deux voies (contre quatre par endroits, actuellement) tandis que les fameux bus à haut niveau de service (BHNS), censés relier Lutry à Bussigny, bénéficieront en partie d'une voie centrale réservée. Dans le même temps, des feux de retenue seront installés à la Petite Corniche et à la Conversion.

«Nous pourrions ainsi pacifier le trafic sur cet axe et faire coexister tous les modes de transport, dont



Le futur giratoire du Grand-Pont sera traversé en son centre par une voie réservée aux bus, qui seront toujours prioritaires, comme le montre cette image de synthèse. URBAPLAN

«Nous pourrions pacifier le trafic sur cet axe et faire coexister tous les modes de transport»

Pierre-Alexandre Schlaeppli
Municipal à Lutry

le BHNS, qui garantira fréquences et temps de parcours, résumait mercredi le municipal Pierre-Alexandre Schlaeppli. Le carrefour du Voisinand voit passer 25 000 véhicules par jour et nous attendons 2000 nouveaux habitants d'ici 2030, si rien n'est fait la circulation posera vite problème.»

Mercredi, quelques voix ont commencé à s'élever contre le

projet. Certains estiment que la priorité donnée aux piétons et aux bus ne fera qu'aggraver les problèmes de bouchons ou encore que la cohabitation des modes de transport au Voisinand sera dangereuse. «L'époque de la voiture reine est révolue. Elles s'arrêteront donc quand les piétons devront traverser en sortant du bus. Il faut relativiser, ils ne seront jamais 200 comme à Saint-François à Lausanne», répond le municipal Kilian Duggan.

D'autres craignent que Lutry ne devienne un vaste parking pour des pendulaires qui sauteraient dans les BHNS à la Petite Corniche. «L'idée, c'est plutôt qu'ils entrent dans l'agglomération avec le train. Les bus sont pensés pour ceux qui résident ici, rétorque Kilian Duggan. De même, les feux de retenue permettront de pacifier le trafic dans la commune en limitant les

accès pour ceux qui viennent de l'extérieur.»

Débats en vue

Se pose finalement la question des liaisons nord-sud puisque l'ambition est de permettre à tous les habitants d'accéder facilement aux grands axes est-ouest (trains et BHNS). «Les dessertes verticales viennent d'être améliorées avec la réorganisation des lignes 68 et 69 mais nous savons qu'il reste du travail», admet Kilian Duggan.

Lutry aura l'occasion de débattre de tous ces points dans les mois à venir. La population se prononcera dans le cadre de la mise à l'enquête publique tandis que la Municipalité demandera un crédit à son Conseil communal en fin d'année. L'Exécutif annonce que, s'il ne suscite pas d'oppositions, le chantier pourrait débuter en 2020.

Ropraz
Antiparc réunis en assemblée

Près de 120 personnes ont participé mercredi à l'assemblée générale de l'association Parques pas mon Jorat. Un ingénieur forestier a ensuite présenté le concept de «forêt jardinée». «Histoire de montrer qu'on peut agir en faveur de la biodiversité sans tout mettre en réserve», explique le président André Jordan, qui a transmis le témoin à Jean-Philippe Rey. S.M.R

Lausanne
Incendie dans un parking

Un incendie s'est déclaré vendredi dans le parking du Valentin. Au total, trois voitures ont été la proie des flammes. Un chien, qui attendait son maître dans une auto à un autre niveau, a été sauvé de la fumée par les pompiers. Le trafic a été perturbé. Il n'y a aucun blessé à déplorer. Une enquête est ouverte pour déterminer les causes du sinistre. L.A.

Quand le métro emmène ses passagers en bateau

Campagne
La CGN s'est invitée dans une rame du M2 au moyen d'un trompe-l'œil spectaculaire

Le métro lausannois part en croisière. C'est ce que suggère le décor qu'affiche une rame du M2 depuis deux jours. Le sol s'est en effet mué en pont de lames de bois. L'avant de la rame représente une proue fendant les eaux du Léman. Au plafond, le ciel bleu et les mouettes. Ce «covering», inédit dans les Transports lausannois (TL), est bien sûr le fait d'une campagne de publicité.

«Cette fresque a été réalisée à partir d'une centaine de photos prises par drone», révèle Jean-Luc Duvoisin, à l'agence de publicité DO! Sur plus de 25 mètres de longueur, c'est le bateau *La Suisse* qui est ainsi représenté dans les tunnels du M2. Aucune crainte pour les passagers, le sol de la rame a été imprimé sur un revêtement antidérapant.

La seule chose qui pourrait dérouter les touristes, c'est l'horaire affiché contre les parois du métro, qui, depuis Ouchy, poursuit sa route en direction de Chillon... L'invitation au voyage est signée de la CGN, dont la campagne publicitaire durera le temps de la belle saison. Alain Détraz



Le revêtement antidérapant représente le pont de «La Suisse».

La Côte

La future salle communale sera une fenêtre sur le lac

Mont-sur-Rolle
La salle centenaire cédera la place à un complexe scolaire et de loisirs

Bientôt, le long bâtiment orné d'un clocheton qui sert depuis plus de cent ans de salle communale devrait disparaître au profit d'une nouvelle construction. La Commune de Mont-sur-Rolle met à l'enquête publique les plans d'un grand édifice qui devrait abriter aussi bien une salle de spectacle de 280 places assises qu'une école et un réfectoire. L'ensemble, devisé à quelque 10,6 millions de francs, doit s'intégrer à cette magnifique esplanade taillée dans un coteau de vignes, entre l'auberge et un complexe scolaire existant et la future Maison des vins de La Côte.

«La salle était très vétuste, même si elle est prisée depuis longtemps pour les banquets, les mariages ou les repas de soutien. L'idée est de la reconstruire plus grande pour y intégrer des classes d'école, dans un style qui permet de la marier au bâti ancien et de l'ouvrir à la magnifique vue sur le

lac», explique la syndique, Chantal Maurer. Pour réaliser ce projet, la Commune a fait un appel d'offres international et choisi sur dossiers le bureau Jean-Baptiste Ferrari & Associés de Lausanne.

Si le nouveau bâtiment occupera le même emplacement que la salle actuelle, il sera plus large, plus long et plus haut, son faite étant aligné à celui de l'Auberge Communale voisine. Ce qui permet d'installer la salle des fêtes au premier étage, avec foyer et terrasse côté lac; une cuisine, un réfectoire, des vestiaires et un foyer au rez inférieur, donnant sur la place de l'auberge, et trois salles de classes primaires au rez inférieur, donnant de plain-pied sur le préau.

Le bâtiment sera un brin moins futuriste que la salle de gym construite à l'arrière du complexe scolaire. Mais revêtu de tuiles sur le toit comme en façades, il offrira de belles baies vitrées côté lac et auberge. La Municipalité espère demander le crédit de réalisation cet automne, puis commencer les travaux au printemps 2020 pour une ouverture en automne 2021. M.S.



La future construction sera dotée d'une grande baie vitrée avec vue plongeante sur le lac. IMAGE DE SYNTHÈSE/BUREAU FERRARI ARCHITECTES

Loisirs
Pâques aux trois musées de Nyon

Durant les vacances de Pâques, les trois musées de Nyon proposent des activités ludiques aux enfants. Le Musée romain montera deux ateliers pour archéologues en herbe et des découvertes du monde romain à travers jeux et bricolages. Au Musée du Léman, une chasse à l'œuf, les coulisses des aquariums ou la création d'un monstre du lac en fil de fer devrait animer ces congés. Quant au Château, il invitera les enfants à enquêter sur des bruits étranges dans son grenier et à jouer au chevalier, avec casque et épée. Infos: www.nyon.ch. M.S.

Bussy-Chardonney
Il vise son retour à la Municipalité

Membre de l'Exécutif de 2011 à 2016, Jean-Pierre Gounet est le seul citoyen de Bussy-Chardonney à s'être porté candidat à l'élection complémentaire suite à la démission de Caroline Bersier, pour cause de déménagement. Malgré cela, cette figure régionale, engagée dans le domaine humanitaire avec une association active à Madagascar, devra passer par les urnes le 19 mai. Bussy-Chardonney est en effet organisé sur le mode du Conseil général et vivra peut-être la dernière élection de ce type avant la mise en place de la fusion de Hautemorges. S.R.

PUBLICITÉ

24 heures Partenaire média

THÉÂTRE DU JORAT

Les arts de la scène au cœur du territoire

La Danse du Soleil

Je 2 mai, 20h
Avec le Geneva Camerata ainsi que Juan Kruz Díaz de Garaio Esnaola

PUBLICITÉ

24 heures Partenaire média

Septembre Musical Montreux-Vevvey

01-09 SEPTEMBRE 2019 MONTREUX - VEVEY SEPTMUS.CH

GERGIEV, PLETNEV, LUGANSKY ORCHESTRE DU THÉÂTRE MARIINSKY ORCHESTRE NATIONAL DE RUSSIE MOSCOW MUSICAL THEATER ... ET BIEN PLUS